

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m., y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.
De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO. San Lorenzo Justiniano, primer patriarca en Venecia.

San Victorino, obispo y martir, en Roma, en un arrabal; el cual siendo esclarecido en santidad y milagros, por aclamacion del pueblo fué elegido obispo de Amiterno; despues en el imperio de Trajano fué desterrado con otros siervos de Dios (*los santos Domitila, Eutiques y Maron*) á Contigliano, en donde hay manantiales de agua caliente y sulfúrea; y allí por mandato del juez Aureliano lo colgaron cabeza abajo: tres días enteros sufrió este tormento por el nombre de Jesucristo; al cabo coronado por su constancia pasó al premio de su victoria: los cristianos sacaron su cuerpo de allí, y en Amiterno le dieron honrosa sepultura.

El martirio de san Herculano, mártir, en Porto, junto á Roma.

Los santos mártires Quincio, Arconcio y Donato, en Capua.

San Rómulo, mayordomo de Trajano, en el mismo día; el cual como mostrase horror á la crueldad del Emperador contra los cristianos, fué azotado con varas y degollado.

El martirio de los santos soldados Eudoxio, Zenon, Macario, y otros mil ciento y cuatro compañeros, en Melitina en Armenia; los cuales abandonando la milicia, fueron martirizados por confesar á Jesucristo en la persecucion de Dioclesiano.

Los santos mártires Urbano, Teodoro, Menedemo, y setenta y siete compañeros eclesiásticos, en Constantinopla; los cuales por confesar la fe católica, por orden del emperador Valente fueron metidos en un barco, y quemados en alta mar.

San Bertin, abad, en una aldea de Teravana, en el monasterio de Sithieu.

Santa Obdulia, virgen, en Toledo.

CULTOS.—Mañana *mártir*.—En Santa Eulalia concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las siete, á las nueve y media horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer trisagio con música y despues la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En Santa Cruz al anochecer el ejercicio de la Virgen de la Lourdes.

CORTE DE MARIA.—En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

SECCION NACIONAL.

NUESTROS CENTENARIOS.

VI.

Bien pudiéramos en rigor ahorrar este artículo de hoy, que va á poner punto final á la serie que con este título hemos dado á nuestros lectores. Los incontestables principios de buen sentido cristiano y de sana teología que hemos venido desarrollando traen consigo de un modo muy claro y transparente aplicaciones mil que á los asuntos presentes se pueden hacer. No hay necesidad, pues, de que las saquemos por nosotros mismos. Hemos de juzgar que nuestros lectores, no sólo saben leer, si que deducir de lo leído sus rectas y naturales consecuencias, y preferimos, no decirlo todo, sino dejarles á ellos el placer de adivinar lo restante. Basta, pues, y tengamos la fiesta en paz.

Sólo, sí, diremos en conclusion, no ya precisamente para el caso presente de *Nuestros Centenarios*, sino como observacion general para la propaganda católica que no nos gusta ciertamente esa especie de *latitudinarismo* con que se procura en casos semejantes hacer gente sobre todo, venga de donde viniere, llámese como se llame, como si esto fuese lo único y principal. Aquí viene como pintado lo de aquel Profeta: *Multiplicasti gentem, sed non magnificasti latitiam*. O lo que es lo mismo: ¿A qué ese afán de allegar gentío si no ha de servirle

para gloria á Dios, sino para multiplicar los pecados? Este efecto nos hacen ciertos llamamientos de hoy para fiestas religiosas, en que el nombre de Dios es por lo ménos lo más desconocido, si no lo más directamente profanado.

Aparte de que, tal prurito de ensanchar bases y conciencias conduce frecuentemente á lances curiosos por lo ridículos, y que al mismo demonio su inventor débenle de hacer reír muy de veras, si para eso le queda humor al principe de las tinieblas en su mansion infernal.

Años atras, en una de las primeras ciudades de España, si mal no recordamos en lo más caliente de la época revolucionaria, hubo un Ayuntamiento, Diputacion ó Comision de festejos á quien se le ocurrió en mal hora convidar al titulado pastor protestante á que se asociase á las fiestas de la bendita Virgen que allí con gran pompa se celebraban. Sonrióse muy sardónicamente el señor hereje al oír la extemporánea cuanto liberal invitacion, y contestó en términos muy cumplidos «que habiendo él venido á España para extirpar la idolatria y predicar en vez de ella el Evangelio puro (así llaman á su secta los discípulos del ex-fraile amancebado con la ex-monja Catalina Boré), no podía en modo alguno asociarse á aquellos actos de idolátrica superstición.» Que fué respuesta muy lógica desde el punto de vista de la herejía, y buen bofetón dado á los festejadores de ancha base de aquella ciudad.

Y eso mismo acaba de acontecer en el actual Centenario de Santa Teresa. Hace pocos días la Comision instalada en... para promover las fiestas envió comunicacion á muchos periódicos, sin distincion de color, para que contribuyesen á ellas. Uno de los invitados fué, ¿quién dirían Vds.? la *Revista espiritista* de Barcelona. No se asombren, amigos míos, pues á tiempos hemos llegado en que no hay ya para qué. ¿Y qué contestó la tal *Revista* de los espiritistas ó espiritados? Aplaudió el pensamiento y aceptó la invitacion. ¿Cómo no si hasta los espiritistas ponen á santa Teresa en su Calendario como medium vidente, parlante, escribiente y no sabemos cuántas otras cosas más? Pues sí, señor, aceptaron los espiritistas, aunque queriendo ¡zopencos! dar de paso una puñalada, ó alfilerazo al ménos, á la Iglesia católica, diciendo en su contestacion ¡majaderos! que la Iglesia (?) había mandado quemar no sabemos cuáles escritos de la santa Doctora.

Hé aquí, pues, á qué se exponen los que para las cosas de Dios traen ideadas anchas bases, tan anchas, tan anchas, que pueda hasta caber en ellas el diablo con toda comodidad.

Más... basta ya de esta materia, que sí, á la verdad, la quisiésemos y la pudiésemos exprimir toda, tardaríamos á fe en agotarle el jugo que podría dar de sí. Lo bastante llevamos dicho para que por sí mismos se la acaben de destilar, aunque sea gota á gota, nuestros amigos. Preparémonos á honrar á los Santos como ellos quieren ser honrados y como quiere verlos honrados nuestro Dios, y nunca de otra manera. Guías naturales tenemos, que de un modo seguro nos conducirán. Jefaturas láicas sólo con dos condiciones las hemos de admitir. Primera, que sean íntegra y maciza y remachadamente católicas. Segunda, que se nos den en obras cuya organizacion no competa exclusivamente á la jurisdiccion eclesiástica oficial. Lo que sin estas condiciones nos venga, ni lo queremos, ni lo podemos querer, ni, Dios mediante, se querrá nunca por los buenos en esta su privilegiada nacion.

Basta, pues, repetimos. ¡A trabajar ahora todos en honra de santa Teresa y de san Francisco de Asis! Desde el próximo número emprenderemos nosotros en este sentido nuestra popular campaña. Con los presentes artículos no quisimos más que plantar bien definida la bandera y desbrozar el camino.—F. S. y S.

(Revista Popular.)

SECCION EXTRANJERA.

EL COMBATE DE MAHUTA.

Los diarios extranjeros no traen acerca de la reñida accion del 24, prolongada hasta el día 25 con definitivas ventajas para los ingleses, ninguna noticia que no conozcan ya nuestros lectores.

La victoria lograda por el ejército invasor tiene bastante semejanza con aquellas que han hecho famoso el nombre del rey Pirro.

Las tropas de Arabi se batieron muy bien en sus trincheras, y solamente la perseverancia y ardimiento del general Wolseley, que dirigía en persona la batalla, pudo sobreponerse á las dificultades que ofrecía la empresa. Los héroes de la jornada fueron los soldados de la Guardia real de caballería, el regimiento de línea número 46, que iba en la vanguardia, y una brigada de marinos, á quienes el general en jefe había dispensado la honra de que formaran parte de la brigada del general Graham. Los egipcios se declararon en retirada cuando se vieron envueltos por la caballería y por la artillería inglesas. Estaban mandados por Ragheb-bajá, y se retiraron en tan buen orden, que no dejaron en poder del enemigo un solo herido ni un solo prisionero.

Este detalle es harto elocuente en favor de las tropas de Arabi.

Lo que no pudieron salvar fué un tren de municiones y armas, que cayó en poder del general Lowe y cinco cañones que no pudieron llevarse.

Los partes oficiales del general Wolseley, recibidos en Lóndres en el ministerio de la Guerra, son bastante curiosos para reproducidos íntegramente.

Con fecha 24 dice desde Ismailia el general en jefe del ejército británico:

«Habiendo bajado las aguas en el canal de agua dulce en los tres últimos días, y aunque tomé posesion de Serapeum, nueve millas al Sud de esta, juzgué necesario avanzar y ocupar esa parte del canal que, segun mis informes, era la que podía ser más fácilmente dañada, á unas siete millas al Oeste de Ismailia.

Avancé esta mañana con la caballería de la guardia, 2 cañones de artillería montada, con unos 30 de la infantería á caballo y unos 1.000 de la infantería de York y Lancaster y de la marina real.

Despues de algunas escaramuzas tomé posesion del dique que el enemigo había construido en el canal entre las aldeas de Maglar y Mahuta.

Durante la operacion, dos escuadrones de la guardia cargaron gallardamente á la infantería enemiga, en derrota.

Pronto advertí que el enemigo recibió grandes refuerzos de Tel el-Kebir. Podía ver llegar los trenes. Creí que no estaba en las tradiciones del ejército de la reina retirarse ante cualquier número de tropas egipcias, y decidí mantenerme en mi terreno hasta la tarde, en que sabía llegarían los refuerzos que había enviado á pedir.

Durante todo el día tuve una fuerza egipcia de 10.000 hombres con diez cañones en mi frente y á mi flanco derecho.

La precision de su artillería era excelente, pero por fortuna estuvieron disparando con bala comun casi todo el día.

El enemigo tenía sus regimientos de caballería en línea, y habiendo estado tan recientemente nuestros caballos á bordo, no estaban en condiciones de galopar mucho.

Nuestros 2 cañones de artillería montada estuvieron acosados todo el día, pero fueron servidos con valor y habilidad por el teniente Hickman y su gente, ayudando la artillería de marina cuando nuestros hombres estaban muy cansados.

Nuestras pérdidas han sido pocas. Mañana enviaré los nombres.

El capitán Hallams Parr y lord Melgund heridos; el primero en una pierna y el segundo en una mano. También han sido heridos uno ó dos oficiales.

La infantería á caballo, mandada por el capitán

Parr, se ha conducido admirablemente, distinguiéndose mucho, y todas las tropas empeñadas se han portado bien.

Mañana atacaré la posición enemiga en Halenke, y espero posesionarme del dique que allí han construido esta mañana.»

El segundo parte del general Wolseley, fechado el 25 en Ismailia, dice así:

«Avancé nuevamente esta mañana al amanecer.

El enemigo se había atrincherado fuertemente en Mahuta, y por la manera en que atacó ayer juzgué que estaría esta mañana en el mismo terreno. Había, no obstante, retirado sus cañones durante la noche.

Ayer tenían doce en juego, no diez como he dicho antes. La fuerza que tenía á disposición esta mañana era la primera división y toda la brigada de caballería inglesa con diez y seis cañones.

Di al general Willí el mando de las tropas empeñadas ayer y hoy, y cumplió mis instrucciones á mi entera satisfacción.

Mi intención era girar á mi izquierda sobre el dique que tomamos ayer, que está casi á mitad de camino, entre el Mag-far y Mahuta, y desplegar mi derecha para tomar por el flanco la posición del enemigo y llevar á este al canal de agua dulce, enviando la caballería para que rodease su posición y ocupase el ferro-carril á su espalda, y si fuera posible, se apoderase de una máquina y algún material. Esta operación fué muy bien conducida.

La tarea principal cupo á la caballería y á la artillería, que fueron bien dirigidas por el general Lowe. Este atacó por retaguardia al enemigo, que estaba acampado en la estación del ferro-carril de Mashamet, la cual tomó, derrotando al enemigo con considerables pérdidas y tomándole cinco cañones Krupp, setenta y cinco wagones cargados con provisiones y una gran cantidad de municiones y rifles Remington.

Muchos de nuestros caballos habían desembarcado ayer y no estaban, por lo tanto, en disposición de caminar mucho por un desierto de arena profunda, en el que no hay caminos ni aun huellas de ninguna especie.

Aun cuando no tenía intención de avanzar mi posición más allá de Mahuta por unos días, tal ha sido el éxito obtenido hoy por la caballería que pienso ocupar mañana Kassasin sobre el canal de agua dulce.

Está á dos millas y media al Oeste de la estación de Mashamet y su posesión nos asegurará el paso libre por el desierto situado entre Ismailia y la tierra cultivada del Delta. El enemigo parece tan desmoralizado y tan poco dispuesto á esperar el ataque de nuestra infantería, que es posible que no se hagan fuertes, como había presumido antes de que llegásemos á Zagazig.

La brigada de guardias al mando del duque de Connaught hizo ayer una ruda marcha por el desierto y fué bien dirigida por S. A. R. en las operaciones del día.

Las pérdidas ayer fueron: en la caballería de la guardia un soldado muerto y cinco heridos, y diez caballos muertos en la real artillería montada, dos soldados y cinco caballos muertos; en los regimientos de York y Lancashire, un soldado muerto y cinco heridos; en la real artillería de marina un muerto, en la infantería á caballo dos oficiales heridos (Parr y Melgraud) y tres caballos muertos ó heridos.

Ha habido cuarenta y ocho casos de insolación entre los soldados, de los cuales uno ha sido fatal.

Sir Beauchamp Seymour ha hecho cuanto está en su mano para ayudarme. Envié en una pinaza un cañón que habría sido de gran ayuda material, si el enemigo hubiese permanecido en la posición que había fortificado tan cuidadosamente. Ahora ha organizado un servicio de barcos por el canal, que nos servirá para abastecernos hasta que consigamos que nuestras locomotoras funcionen en el ferro-carril.

Todas las clases en la armada, desde el almirante hasta el último marinero, han trabajado con ardor por nosotros.

El ejército les debe suma gratitud por el auxilio que le han prestado.

El movimiento de flanco, ejecutado por la caballería y la artillería, fué el que determinó la fuga de los egipcios, que fueron perseguidos hasta la estación de Mashamet, ó sea á mitad del camino entre Nefiche y Tel-el-Kebir, cuya última estación sólo dista 23 kilómetros de Mashamet.»

Paris 29 de agosto.

Acaba de ocurrir en Paris un incidente cuya trascendencia conviene no exagerar, pero que sin embargo merece ser indicado. Trátase de un conflicto que puede prestarse á gravísimas consecuencias entre una sociedad alemana de gimnasia, constituida en esta capital, y otra sociedad que se titula *La Liga de los Patriotas*.

La sociedad alemana pretende no tener más objeto que la colocación de los dependientes de comercio procedentes del otro lado del Rin; pero parece indudable que tiene cierto carácter político, y que en sus reuniones íntimas se permiten cantos en alto grado hostiles á Francia.

Sea como fuere, dicha sociedad, que uno de estos días había de reunirse en junta general, invitó á ella á la *Liga de los Patriotas*. Esta consideró la invitación como una ofensa, y sus individuos resolvieron ir á la reunión con la idea de castigar la insolencia germánica. Era pues inevitable el conflicto, é iba á estallar en condiciones altamente peligrosas, á no haber acudido la policía mandando cerrar el local de la reunión. Añádese que posteriormente el gobierno ha disuelto la pretendida sociedad alemana de gimnasia.

La invitación singular que dicha sociedad dirigió á la *Liga de los Patriotas* ¿era realmente una provocación ó simplemente una pesada broma tudesca? Es difícil averiguarlo; mas el incidente no ha dejado de excitar vivamente los ánimos por ambas partes, y ya los periódicos de Berlin formulan sobre esto amarguísimas reconvenciones.

Las huelgas prosiguen en varios puntos de Francia y con caracteres que no permiten hacerse ilusiones sobre la dirección común que preside á toda esta agitación obrera.

Y en especial se ha hecho una gravísima tentativa en los altos hornos de Commentry, departamento del Allier. Los huelguistas habían aprovechado la ausencia del director para sublevar á los obreros; pero advertido á toda prisa por telegrafo, el director pudo regresar con bastante premura para tomar disposiciones enérgicas, desarmar con algunas concesiones á los obreros más exigentes y cortar de esta suerte el desorden. Al día siguiente fueron despedidos algunos obreros extranjeros ó turbulentos.

En Nimes los obreros panaderos se han declarado en huelga, y para evitar la falta de pan la administración militar ha puesto los soldados á las órdenes de los amos.

El orden material se ha restablecido casi por completo en Monceau-les-Mines y en otras localidades de la cuenca hullera del Saona; pero los ánimos están muy exaltados, y siguen destacadas en el país algunas compañías de infantería para asegurar el orden.

Los periódicos radicales de Paris siguen dando á esta huelga el carácter anti-social que indiqué á V. desde el primer día, y su lenguaje va dirigido á fomentarla.—O.

Una correspondencia de la capital del imperio de Marruecos que publica *Le Temps*, confirma la noticia que anticipó el plenipotenciario español, de que el sultán ha obtenido el éxito que se prometía de su expedición á la provincia del Sus.

Esta región, situada al Sur del Atlas, toma su nombre del río Sus, que corre de Este á Oeste y desemboca en el Atlántico por Agadir. Nominalmente ha pertenecido esta región á Marruecos, pero las tribus que la habitan han vivido semi-independientes, y ahora se les ha hecho reconocer la soberanía efectiva del emperador.

El español asesinado en Fez era médico. No se tienen detalles del crimen. El cadáver fué llevado á Tánger adonde llegó el 15 de Agosto por la noche. El ministro de Negocios Extranjeros del sultán fué al punto á ver al plenipotenciario español y estuvo conferenciado con él hasta media noche.

Muley-Hassan salió de la ciudad de Marruecos á principios de Mayo último, al frente de un ejército que 8.000 hombres con muchas piezas de artillería.

Los jefes de las tribus del Sus se presentaron al emperador y le acompañaron de campamento en campamento hasta el límite de su viaje, que ha sido el río Mesa, entre Agadir y Assa.

Además de numerosas provisiones, las tribus han pagado al emperador impuestos en esclavos, dinero, caballos y mulas.

Ha acompañado á S. M. sherifiana un capitán de artillería frances.

El Emperador ha regresado á la ciudad de Marruecos en los primeros días del corriente Agosto.

CORREO DE HOY.

ASUNTOS DEL DÍA

Cada día tenemos nuevos motivos para ratificarnos en la creencia de que la sumisión de los egipcios rebeldes á la autoridad del Khedive ha de costarle á Inglaterra más tiempo, más trabajo y más sacrificios de lo que en un principio se creyó.

La resistencia que hacen los partidarios de Arabí es enérgica y obstinada, tanto, que no se contentan con estar á la defensiva, sino que generalmente son los agresores, y un día y otro atacan á las tropas inglesas, así en la parte de Alejandría como en las orillas del canal de Ismailich.

Los telegramas que últimamente hemos recibido, confirman que, en efecto, las tropas de Arabí dos veces derrotadas en Tell-Mahuta y Kassasin, si hemos de creer en los partes del general Wolseley, se disponen á atacar de nuevo á la división de vanguardia del general Graham, establecida en Kassasin.

El general Wolseley, ora sea por prudencia, ó porque no tiene aun bien organizados todos los servicios de su ejército en lo que se refiere al aprovisionamiento, á la cuestión sanitaria y á la de comunicaciones, ha paralizado su movimiento de avance y á la fecha de las últimas noticias se encontraba en Ismailia, donde continúa activamente el desembarco de las tropas indias.

De Alejandría ha recibido nuevos refuerzos y de Inglaterra los espera, pues vemos en los telegramas de Lóndres que se prosigue activamente la formación de un tercer cuerpo de ejército.

Ha envalentonado mucho á las tropas arabistas de Kafr-dowar y Meks el haber sabido que los ingleses han dejado medio desguarnecida á Alejandría para enviar refuerzos á Ismailia.

Su osadía ha crecido con esto de punto, y no pasa día sin que hostilicen de alguna manera á la capital, hasta llegar cerca de sus puertas.

Los ingleses se ven obligados á ejercer la más esquisita vigilancia, porque están temiendo que el enemigo intente, cuando menos se piense, un golpe de mano.

Las tropas del general Hamley, situadas en Ramieh, se limitan á conservar sus posiciones, que no es poco, y no pueden impedir los trabajos de fortificación que los arabistas hacen casi en su presencia.

El Consejo de ministros, reunido el martes en Paris, se ha ocupado con preferencia del regreso á Túnez de las tribus que se habían refugiado en Trípoli á raíz de la intervención francesa en la primera regencia.

Varias fracciones importante de esas tribus habían pasado ya la frontera, especialmente los Suasi-beni-Zid que vuelven á sus residencias.

En el Wad-Tersi, territorio tunecino, se señalaban unas 10.000 tiendas que se disponían á regresar.

El movimiento de sumisión se acentuaba por efecto del desaliento y miseria de las tribus.

Mr. Cambon, el residente frances, les ha dirigido una proclama en nombre del bey y del gobierno frances, prometiendo que concederá perdon completo á todos los que regresen, los cuales tendrán que pagar los mismos impuestos que los que tomaron las armas contra los franceses y luego se sometieron.

Los disidentes no tendrán más que presentarse á los comandantes de las guarniciones francesas para obtener el paso.

Esa proclama había causado ya excelente efecto, y desde hacía algunos días llegaban á las autoridades francesas numerosas demandas de sumisión. Se esperaba que el regreso de los disidentes aseguraría la pacificación completa de la regencia.

Son cada día más desconsoladoras las noticias que se reciben respecto de las hostilidades entre chilenos y peruanos.

Los primeros habían dejado en las principales poblaciones que han ocupado en el interior, guarniciones de 70 á 100 hombres. Los indios las han invadido é incendiado, dando muerte á los soldados. Los chilenos, según las últimas noticias, tomaban represalias.

En Lima está muerto el comercio. Cien de las principales personas de esta capital iban á ser deportadas á la isla de Juan Fernandez por orden del gobierno chileno. Se temía que ocurriera un levantamiento. La guarnición chilena era últimamente de 3.000 hombres y se esperaban 4.000 más para reforzarla.

Madrid 1.º de setiembre de 1882.

Entre el general Martínez Campos y el general Primo de Rivera han mediado vivísimas contestaciones telegráficas. El ministro interino de Ultramar ha llevado al Consejo sus querellas con el gobernador general de Filipinas, y en efecto no ha pasado nada hasta ahora. Entre tanto, al Sr. Leon y Castillo se le supone dispuesto á no poner más los pies en su ministerio. ¿Por que? Ahí está el toque que los ministeriales procuran tener secreto.

Por lo demás, siguen el duque y sus declaraciones discutidas á todo pasto. La prensa oficiosa procura menospreciar la trascendencia de su último acto y reducir los límites del pensamiento que la ha inspirado. Pero no acierta á preocuparse de otra cosa alguna, como si quisiera desautorizar las palabras con los hechos. Y por lo pronto todo el mundo está convencido de que hará su camino el papiló.

Ya se anuncia que en la primera quincena del presente mes el Sr. Balaguer y los diputados que forman su grupo, han de proclamar solemnemente en Barcelona la gefatura del general Serrano. Después, en peregrinación, se repartirán por las provincias catalanas, para hacer la propaganda de sus ideas, y el representante de Villanueva y Geltrú se correrá á Valencia y otras comarcas con el mismo objeto.

El Sr. Navarro y Rodrigo ha ordenado á su mesnada parlamentaria que se mantenga arma al brazo durante la rectificación y deslinde de campos. Así al menos lo asegura *El Liberal*, conforme en este punto con las noticias de gentes de cierta talla recién llegadas de Biarritz. Allí empieza á obtener la inevitable resonancia el programa del señor duque. Pero los campistas de por aquí, que son pocos, aun cuando aprovechados, creen que de todo ello resulta una feliz consecuencia. La inhabilitación del Sr. Sagasta y la exaltación del ministro de la Guerra dentro del ejército fusionista. Puede que tengan razón á la corta, y temporalmente, si bien en definitiva... aquello matará esto.

No falta por eso quien sostenga que el duque ha perdido el pie en el palacio, atribuyendo á esa circunstancia la determinación que de no seguirle tiene formada el Sr. Lopez Dominguez. ¿Es verdad, en efecto, que le abandona hasta su sobrino? Pronto lo hemos de saber, si es cierto que antes de regresar á Madrid, piensa hacer una romería política por las provincias de Valencia y Murcia. En el interin, no debo ocultarle la creencia de no pocos, que juran y perjuran lo contrario. Linares Rivas y Gonzalez Fiori se sienten más inclinados á extremar su marcha hácia los últimos límites de la izquierda que á desandar parte de su jornada, para encontrarse con el Sr. Sagasta en un término medio de la lógica. A más que el general Martinez Campos, como se considera fuerte, no está por permitir al señor presidente del Consejo de ministros punto alguno de constitucionalismo. Por manera que las reformas liberales de la temporada se quedarán en pronóstico.

Sin embargo, D. Venancio ha preparado en calma y con sabor de época su proyecto de ley municipal, disponiéndose á someterlo en el primer Consejo de ministros que se celebre en Madrid al exámen de sus compañeros. No deja de chocar que no lo lleve á la Granja, y la explicación que del hecho daba anoche un canovista de reconocido ingenio, merece conocerse. No sea, decía, que muera de un airec olado. La verdad es que los ministros de la procedencia del de Gobernación, andan muy delicados para desafiar los vientos serranos. El importuno asociado del señor Cánovas un día, se muestra más inaguantable que nunca.

Grandes planes de oposición se bosquejan para el invierno. Por ahora la misma desanimación poco más ó menos que en el rigor del estío. Las cosas del duque acarrearán un par de días las gentes á los círculos políticos y prestarán á esos desiertos una animación fugitiva. Más luego se calmó la curiosidad, y todo ha vuelto á la atonía. Solo en la Presidencia se juntan en número considerable ciertos inquietos hombres públicos. Por señas que se murmura de la duquesa, á quien se achaca la zala-garda. Cuidado con las duquesas. Ya saben VV., ó deben saberlo, señores ministeriales, el trabajo que la de Longueville hubo de dar en sus tiempos.—N. Parece que al fin no vendrá á Madrid en este año la familia real portuguesa.

Causas que desconocemos han hecho necesario el aplazamiento del viaje régio hasta la primavera próxima.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 2.—La *Gaceta* publica una circular del ministro de la Gobernación sobre aplicación de la ley para el régimen de las provincias.

Probablemente se acordará por el ministro de Hacienda la supresión del sello móvil en las cartas de comercio consideradas como documentos de contabilidad.

El Sr. Cánovas del Castillo ha llegado á Biarritz. Ha celebrado una larga conferencia con el duque de la Torre.

Los ingleses continúan replegándose en Alejandría, Padécese escasez de agua potable.

El Sr. Cánovas del Castillo en una conferencia celebrada en Biarritz ha aprobado las declaraciones del duque de la Torre.

La prensa francesa sigue ocupándose de la cuestión de Andorra.

Dícese que ha habido en Tánger casos sospechosos de cólera.

Se hacen comentarios desfavorables á los ingleses por su retirada al interior de Alejandría.

En las posiciones de Tell-el-Kehir tiene Arabi-Bey veintiocho mil soldados y ochenta cañones. Los ingleses les atacarán muy en breve.

La policía de Dublín se ha insubordinado. Té-

mense conflictos. Las tropas están preparadas en los cuarteles.

Desmientese la presentación del cólera en Tánger: Singapore 31.—Ha llegado el vapor-correo *Valencia*, del marqués de Campo, y sigue su viaje para Manila sin novedad.

Alejandría 31.—La sanidad internacional ha tomado medidas contra las procedencias de Bombay. Las autoridades inglesas protestan.

Londres 1.—El *Daily Telegraph* desmiente el rumor de que Arabi haya pedido un armisticio.

Segun el *Times* de esta mañana, en una reunión que tuvo lugar el 29 de agosto en el Cairo, Arabi fue proclamado el salvador de la patria. Sin embargo, el prefecto de policía se pronunció contra Arabi y queria prender á todos los individuos que asistían á la reunión, pero no se decidió al fin.

Constantinopla 1.—Los Gobiernos de Turquía y de Grecia se han puesto de acuerdo para declarar Rapolidervén provisionalmente neutral.

No se ha firmado todavía el convenio militar anglo-turco.

Alejandría 1.—Las tropas indias que han desembarcado en esta plaza han recibido la orden de incorporarse al ejército que manda el general Wolseley, y que se encuentra en Ismilia.

Ha quedado restablecido el ferro-carril directo entre Suez y el Cairo.

París 1.—Se asegura que el gobierno inglés negará su protección solicitada por Grecia contra Turquía, en la seguridad de que Grecia obra por instigaciones de Rusia.

Perpiñan 1.—Algunos periódicos de los departamentos fronterizos á España insisten en hablar de la existencia de una partida en la república de Andorra, la cual suponen sostenida y alentada por el obispo de Urgel, ex-príncipe del Valle.

Segun noticias fidedignas, no existe ni ha existido tal partida rebelde.

El destacamento que ha recorrido el país oponiéndose al establecimiento del telegrafo por los franceses, era de las milicias de aquella pequeña república, que está á las órdenes del Consejo de la misma.

Parece que el obispo de Urgel ha dirigido una comunicación al presidente de la república francesa, haciendo algunas reclamaciones sobre lo ocurrido en Andorra, y que en estos momentos median confidenciales negociaciones entre los gobiernos de Francia y España para poner término al actual estado de cosas.

París 1.—Segun noticias de la India inglesa, se sigue notando bastante agitación entre los mahometanos y los hindus, circunstancia por la cual es probable se suspenda el envío de nuevas tropas indias para reforzar el ejército de Egipto.

GACETILLA LOCAL.

Los que sin conocer á la Iglesia católica, hablan de su espíritu de intolerancia, mediten esta anécdota.

EL PINTOR PROTESTANTE.

Un día, el Papa atrevesaba sólo las salas del Vaticano, cuando vio á un jóven completamente absorto en la contemplación de un cuadro de Rafael, y comprendió que era pintor. Acercóse á él y le dijo:—¿Sois pintor?—Sí, Padre Santo; contestó el interrogado.—¿Habeis venido á Roma á estudiar?—Sí, Padre Santo.—¿Perteneceis sin duda á la Academia?—No; soy demasiado pobre. Estudio solo y procuro imitar á Rafael.—Pues bien, querido, id á la Academia. Corren de mi cuenta los gastos.—¡Oh! Padre Santo.—No hay ¡oh! que valga.—Pero Vuestra Santidad ignora... que...—¿El qué?—Que soy protestante.—¡Ah! ¡ah! dijo sonriendo el Padre Santo; con eso nada tiene que ver la Academia. Desde aquel día, el jóven pintor Jorge Johnson entró en la Academia á costa del Papa.

Que el Ayuntamiento de Palma ha caído en completo desprestigio, que ni la hacienda mejora, ni la policía urbana se corrige, no se cubren las más perentorias atenciones, ni el aspecto de la capital de las baleares deja de ser el bochorno de los naturales y la irrisión de los extranjeros, es cosa por demás sabida; nosotros que nada bueno auguramos de una Corporación que, teniendo tantos y tan graves asuntos que resolver, los ha dejado á un lado para ocuparse seriamente en obtener un tratamiento de excelencia y adornar sus personas con el fagín verde, no paramos la atención en lo que en sus sesiones trata, discute y vota. Contentámonos con reproducir lo que apuntan nuestros colegas; hoy, por referirse á una persona generalmente apreciada y que, por su inteligencia, honradez, y bellas cualidades, se ha hecho acreedora al respecto y amor de sus conciudadanos, cual es el Sr. Arquitecto municipal D. Juan Guasp, tomamos de *El Balear* el siguiente relato, que reproducimos sin comentarios.

Tiempo hace, como saben nuestros lectores, el dignísimo arquitecto municipal D. Juan Guasp tuvo la entereza de denunciar las tristemente famosas obras fraudulentas hechas en la casa del no menos tristemente famoso concejal D. José Estade.

Desde aquel momento empezó un verdadero *via crucis* para el Sr. Arquitecto.

Ayer (viernes) tuvo lugar el desenlace.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento dióse cuenta del dictámen del Sr. Síndico en el expediente que se había acordado instruir acerca de pretendidas faltas y errores denunciados.... ¿por quién había de ser? por don José Estade.

El Sr. Síndico (D. Juan Alcover) en su dictámen, decia opinar terminantemente que de lo actuado no resultaban méritos para que el Ayuntamiento debiese tomar acuerdo alguno, respecto del Sr. Arquitecto.

El concejal Sr. Serra, propuso la destitución de dicho funcionario.... Esto da ganas de reír.

La destitución quedó acordada por mayoría.... Esto da ganas de llorar.

Votaron con el Sr. Serra los Sres. Escafi (que asistía por primera vez desde la consabida dimisión de mentirijillas) Felany, Pascual, Jaume, Bisáñez, Piquer, Estade (recusador del Arquitecto por *enemistad manifiesta*) y el Presidente Sr. Sorá.

Votaron con el Síndico los Sres. Rosselló (D. Alejandro) Ribot, Munar, Pérez y Camps.

Felicitemos á la minoría.

El Sr. Presidente de los Concejales que forman la Comisión nombrada para emitir dictámen sobre las bases con arreglo á las cuales D. Eduardo Fontseré y Mestre se obligaría á traer aguas potables y distribuirla en nuestra capital, ha tenido la deferente y aplausible idea de remitir, con un atento B. L. M., copia de dichas bases á los Sres. Directores de los diarios de Palma.

EL ÁNCORA, agradeciendo tal distinción, reproducirá este documento, á fin de que sus lectores puedan conocerlo; y desde luego ofrecemos nuestras columnas á cuantos, por sus conocimientos especiales, estén en el caso de tratar digna y concienzudamente un asunto de tan vital interés; reservándonos el emitir nuestra humilde opinión en tiempo oportuno.

Los alumnos de la escuela de música de la Casa de Misericordia, bajo la dirección del inteligente maestro D. José Espinosa, cantaron ayer en la iglesia de Nuestra Señora del Socorro la misa que ha sido compuesta expresamente para ellos. La cantan con notoria afinación y la interpretan fielmente.

Nuestro amigo el Sr. Espinosa, puede estar satisfecho de los adelantos que de cada día se notan en sus alumnos de limitados alcances atendida la tierna edad que cuentan.

En las regatas efectuadas en nuestra bahía por los botes *Invenible*, propiedad de E. Miguel Briñón, el *Porto Pi*, de D. Pedro Alomar, y el *Dos Hermanos*, de D. Pedro Lupo, el vencedor, segun hemos oído decir, ha sido el bote nombrado *Porto Pi*.

El día 11 del corriente mes el Sr. Ingeniero de Minas de este distrito debe practicar la demarcación de la mina de lignito denominada *La Locomotora*, sita en el término de Alaró y en terrenos de la propiedad de D. Mateo Amengual.

Dice *El Balear*:

Tras una intermitencia de algunos días, anoche brillaba el farol sobre las consabidas tora-puntas de la calle del *Estudio General*.

Cierto chusco pretendía era luminaria por reciente victoria.

* Ayer noche nos picó á nosotros la curiosidad de ir á ver si aun continuaba dicha luminaria, y vimos otra vez sumidas en perfecta oscuridad célebres las tora-puntas.

No parece sino que el propietario de aquel apuntalado edificio goza del privilegio de.... ó es un rematado *oscurantista*.

Nosotros somos aficionados á la luz, y porque vivimos en el siglo de las luces, pedimos que brille la luz en aquellas famosas obras que tiempo hace están completamente paralizadas.

El sábado por la tarde salió de este puerto para el de Argel, el vapor trasatlántico *Maria* con 14 pasajeros y efectos del país, y para Barcelona el vapor *Palma* con baliga, 48 pasajeros y mercancías.

Ayer, á la hora de itinerario *Jaime I* con la correspondencia de ambos puntos, 28 pasajeros y carga.

Hoy, á las cinco de la mañana, ha echado áncoras en su fondeadero, procedente de Valencia, el vapor *Lulio*. Ha sido portador de la correspondencia, 22 pasajeros y mercancías.



Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores que el 31 de Agosto último, despues de una larga y penosa enfermedad, pasó á mejor vida el jóven y ejemplar sacerdote, D. Miguel Ripoll y Palmer, natural de Valldemosa, en cuyo pueblo residia amado de todos sus compatriotas que habían tenido ocasion de admirar las cristianas virtudes que adornaban al finado.

Dios le ha llamado á su seno, cuando apenas había empezado á ejercer el ministerio sacerdotal. Aunque tengamos la esperanza de que habrá recibido el premio de sus merecimientos, suplicamos á nuestros amigos que rueguen por el eterno descanso de su alma.

El Ayuntamiento de Alaró que se propuso reallizar la construccion de tres surtidores de agua y sus correspondientes cañerías de conduccion en aquella villa, ha acordado que el día 24 del actual tenga lugar la subasta de las antedichas obras presupuestadas por la cantidad de 3772 pesetas.

Los Sres Jefes, Oficiales é individuos de tropa licenciados por inútiles ó cumplidos del Ejército de la Isla de Cuba, así como los herederos de los fallecidos que tengan crédito contra el Tesoro de la citada Isla con anterioridad á 1.º de Julio de 1878, se servirán pasar por la oficina del Banderin para Ultramar en esta Capital, sita en la Plaza de Santa Magdalena, número 2, á fin de enterarles de un asunto que les interesa.

El nuevo y acreditado vapor *Palma* saldrá de este puerto para el de Argel el miércoles 6 del corriente á las seis de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Por la Delegacion de Hacienda queda anunciado en el Boletín Oficial de la provincia el pago de la mensualidad de Agosto último á la clase pasiva desde el 4 al 14 del actual.

La circular del venerable señor arzobispo de Granada sobre la observacion de los días festivos, está produciendo lisonjeros resultados.

Según la prensa de aquella capital, el domingo último la mayoría de los establecimientos de comercio estuvieron cerrados todo el día. Los abiertos en las primeras horas de la mañana se cerraron muy temprano, pues á las dos no había uno sólo que no lo estuviese.

El próximo domingo se celebrará una reunion de todos los dueños de comercios para tratar este asunto, y desde luego puede asegurarse se resolverá como la iglesia manda y acaba de recordar el sabio metropolitano.

Celebraríamos con toda la efusion de nuestra alma, que en la católica Palma de Mallorca, tuviéramos el placer de que los domingos y días festivos estuviesen cerrados todos los establecimientos de comercio, puesto que poco há se trataba de llevar á cabo un pensamiento que está tan conforme con las creencias religiosas que profesa la totalidad de los habitantes de esta capital.

Ha abjurado el protestantismo, en la iglesia de Montmartre, M. Eugenio de Vicquet, que ha sido bautizado por el presbítero M. Thevenet.

El Almirantazgo ingles ha publicado un informe relativo al número de cañonazos disparados por los buques ingleses durante el bombardeo de Alejandría.

Cada tiro disparado por los cuatro cañones de 80 toneladas del *Inflexible* cuesta 625 pesetas; los del *Monarch* y el *Temeraire* salen á 175 pesetas; los del *Alexandra* á 250; los del *Sultan* á 200; los del *Super* á 400 y los del *Penelope* á 70. Las cañoneras *Beacon*, *Cygnat*, *Condor* y *Deacoy* han tirado con piezas de calibre menor, cuyos proyectiles no cuestan más que 50 pesetas cada uno.

Procedimiento para impedir la oxidacion del hierro.

- 1.º Calentar el hierro muchísimo.
- 2.º Introducirle en un baño de sebo.
- 3.º Engrasarle ligeramente cuando está frio, con aceite secante de lino.
- 4.º Secarlo despues.

Tambien puede emplearse el método que sigue: Se disuelve á fuego lento, y mejor al baño-maria; 60 gramos de sandaraca y 2 gramos de alcanfor en medio litro de espíritu de vino con media copa de esencia de trementina. Se deslie cierta cantidad de humo de imprenta en este barniz, y se emplea esta mezcla en dar dos capas á los objetos de hierro; cuando éstos, despues de expuestos á fuego lento, están perfectamente secos, se da una tercera mano con el barniz solamente.

Destruccion de las hormigas.—Se consigue es-

te fin por cualquiera de los procedimientos siguientes:

- 1.º Echando agua hirviendo en el hormiguero.
- 2.º Espolvoreando el hormiguero con cal viva, y echando encima agua.
- 3.º Diluyendo un grano de aloe por litro de agua, con la que se lavan los troncos y las ramas de los árboles infestados.
- 4.º Rodeando el tronco del árbol con un orillo empapado en esencia de trementina.
- 5.º Echando residuos de cafe cocido, de hoja de ajenjos y de espliego en las cocinas, armarios y habitaciones infestadas, por ahuyentar aquellos insecto el olor que las dichas sustancias despiden.

Ha llegado á nuestras manos un ejemplar del programa que á continuacion insertamos por el interes que pueda tener para los artistas, y como demostracion de complacencia por los esfuerzos que está haciendo aquel centro de Instruccion en la cultura Barcelona para terminar su monumental edificio.

JUNTA DIRECTIVA Y ECONÓMICA DE LAS OBRAS DE LA NUEVA UNIVERSIDAD DE BARCELONA.

Proclama de Concurso para la ejecucion de un cuadro pintado al óleo con destino al paraninfo ó salon de grados de la Universidad literaria de Barcelona.

Autorizada esta Junta por orden de la Direccion general de Obras públicas de 1.º del actual para publicar el programa de concurso para la ejecucion de un cuadro pintado al óleo con destino al Paraninfo de la nueva Universidad, tiene la satisfaccion de convocar á los artistas españoles al certámen que se verificará con sujecion á las siguientes bases:

ASUNTO DEL CUADRO.

España de la Reconquista en Aragon: Los Cancelleres de Barcelona representados por Juan Marimon y Bernardo Zapila, se presentan en Torre Octavia, Reino de Nápoles, al Rey D. Alfonso V pidiéndole Real cédula para la creacion de unos Estudios generales ó Universitarios en la capital del Principado de Cataluña.

El cuadro ha de tener seis metros treinta y un centímetros de longitud por tres metros cuarenta y cuatro centímetros de altura.

Condiciones del Concurso.

Artículo 1.º Los artistas que deseen tomar parte en este concurso han de ser españoles.

Art. 2.º Deberán presentar á la Junta Directiva y Económica de las Obras de la Universidad, en el término de tres meses contados desde la publicacion de este anuncio en la Gaceta, un boceto ó carton del cuadro, de tamaño de un metro cincuenta y ocho centímetros de longitud por ochenta y seis centímetros de latitud, debiendo cada artista presentar además un fragmento del cuadro colorido que comprenda una de sus figuras más importantes, de tamaño natural.

Los artistas podrán presentar memorias ó relaciones descriptivas de su obra.

Art. 3.º Las figuras del primer plano del cuadro tendrán el tamaño natural.

Art. 4.º Se sacarán fotografías de los bocetos enviados al concurso, cuyas fotografías quedarán en poder de la Junta.

Sobre el boceto elegido se harán por el Jurado, en presencia de su autor, las observaciones que se crean conducentes á la unidad del conjunto.

Se concede un año para la ejecucion del cuadro.

Art. 5.º El premio del boceto será la ejecucion de la obra, con derecho desde el momento de haber sido aprobado dicho boceto á percibir el tercio del valor del cuadro. Si por alguna eventualidad se hiciera imposible la terminacion de la obra por el mismo artista, quedará el boceto en poder de la Junta Directiva y Económica de las obras de la Universidad.

Art. 6.º La retribucion de la obra consistirá en la cantidad de *siete mil quinientas pesetas*.

Se concederá además un accésit de *mil quinientas pesetas* con la devolucion de la obra.

Art. 7.º El boceto se marcará con un lema, escrito igualmente en un pliego cerrado y sellado, que acompañará al mismo y contendrá el nombre y domicilio del autor.

Art. 8.º El Jurado que habrá de juzgar las obras se reunirá en Barcelona y lo constituirán los mismos individuos que juzgaron los trabajos enviados al anterior concurso sobre el propio Paraninfo.

Barcelona 11 de Agosto de 1882.—El Vice-rector de la Universidad, Presidente accidental, Juan de Rull.—El Secretario de la Junta, José Marimon.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3 á las 11 m.

(Recibido el 3 á las 2'35 t.)

La *Gaceta* publica varias leyes referentes á las carreteras.

El Sr. Serrano ha aplazado su regreso á Madrid.

D. Venancio marchó á Lillo.

Se ha dispuesto que los vapores correos que salgan de Manila se dirijan directamente á Mahon.

Madrid 3 á las 6'45 t.

(Recibido el 3 á las 9'25 n.)

Oficial.—Manila 2.—Ayer fallecieron 230 chinos é indios y 9 europeos. Durante la última decena han fallecido en la provincia Manila 1540. En la Isla Negros durante la última quincena 3.896 y 2 españoles.

Oficialmente se ha desmentido que Inglaterra haya trasladado á Gibraltar los enfermos y heridos de Egipto y ha declarado que se habilitan en las Islas de Chipre y Malta grandes hospitales para este objeto.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 2.

De Cullera en 2 días laud Pamela, de 34 ton., patron Jaime Felany, con 6 mar., arroz y efectos.

De Cartagena en 3 días laud Mayo, de 25 ton., patron Mateo Jofre, con 5 mar. y mineral.

De Cullera en 2 días laud San Bernardo, de 42 ton., patron José Alberti, con 6 mar., arroz y efectos.

Día 3.

De Ibiza en 2 días laud Angela, de 19 ton., pat. José Martorell, con 5 mar., 6 pas., sal y efectos.

De Altea en 3 días laud La Sangre, de 9 ton., patron Juan Matas, con 5 mar. y cebollas.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 2.

Para Santa Pola laud San Agustin, de 24 ton., patron Francisco Sampere, con 6 mar., carbon y efectos.

Para Cette bergantin goleta Mogador, de 79 ton., capitán. D. Bartolomé Roca, con 6 mar. y vino.

Para Cette polacra goleta San José, de 86 ton., patron Matias Alberti, con 5 mar., 2 pas. y algarrobas.

Para Barcelona pailebot San José, de 53 ton., patron Bartolomé Enseñat, con 6 mar., algarrobas y efectos.

Para Niza polacra goleta Virgen del Mar, de 64 ton., pat. Gabriel Mas, con 7 mar., vino y efectos.

Para Valencia laud San Antonio, de 50 ton., pat. Juan Alberti, con 6 mar. y efectos.

SOCIEDAD AGRICOLA INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

Por acuerdo del Consejo de Administracion se pone en conocimiento de los Sres. Accionistas que no hayan satisfecho el segundo dividendo pasivo de sus respectivas acciones que de no hacerlo en un plazo breve, se verá en el sensible caso de proceder á lo que se dispone en los artículos 11 y 12 de los Estatutos de esta Sociedad.

Manacor 31 de Agosto de 1882.—El Director Gerente, Jaime de Santiago Santaella.

ALMACEN DE MADERAS

PROPIEDAD DE LA SEÑORA VIUDA DE

D. JORGE AGUILÓ CETRA

calle Campo Santo núm. 53.

Este establecimiento pone en conocimiento del público en general, la próxima llegada de tres cargamentos de maderas, procedencias Asbacka, Nordmaling, y Savannah que se cederán tanto por cargos enteros á precio de factura, como en partidas al por mayor á precios y condiciones muy ventajosas para el comprador.

Las existencias que aun quedan en los almacenes siguen realizándose á los precios anunciados oportunamente y segun sea la importancia del pedido son mayores las ventajas.

HELISO Ó SAL DE SALUD

DE HEYMAN BLOCH Y C.ª

es un remedio exquisito, único en su clase, excelente por la pureza de las sustancias empleadas en su fabricacion y superior contra catarros del estómago y del intestino, como tambien contra toda indisposicion que resulta de desarreglos de la digestion. Este medicamento lo han recomendado en sus autógrafos, al público en general y al mundo doliente en especial, autoridades en la Medicina, entre ellas el médico de cabecera del rey de Suecia y Noruega y el Dr. Marcus, conocido consejero de sanidad, del Establecimiento Balneológico en la isla de Sylt y varias otras celebridades.

Se encueotra de venta en la perfumería de Francisco Canals, Brosa 10, al precio de 8 rs. paquete.

Prospectos é instrucciones gratis.

ALQUILERES.—En la calle de la Marina, núm. 58, hay un segundó piso y una botiga, núm. 60, para alquilar. La tienda tiene tambien portal en la calle del Mar.

VENTA.—Se desea vender una casa algorfa en construccion sita en la calle de Vallori de esta ciudad, núm. 26. Para su ajuste avistarse con D. Andres Reines procurador, Cofradia, núm. 17, principal.